

岐阜県立土岐商業高等学校

学 校 長 服 部 哲 明

学校所在地 土岐市土岐津町土岐口1259-1 電話0572-54-1291

1 会議の名称 岐阜県立土岐商業高等学校学校評議員の会（第2回）

2 会議の構成（敬称略）

委 員	伊 藤 みち子	本校卒業生
	加 藤 奈生子	土岐地区更正保護女性会
	柘 植 悦 朗	東海旅客鉄道株式会社土岐市駅長
	竹 下 啓 太	専門学校教務科長
	山 田 勝 義	土岐口財産区議長地区育成会役員

学校側	校 長	服 部 哲 明
	教 頭	服 部 博
	事 務 長	古 田 克 治
	教 務 主 任	吉 田 敏 雄
	特 活 部 長	工 藤 昌 義
	進 路 指 導 主 事	林 勇 二
	（記録）	小 森 範 子

3 会議の目的

学校運営や教育活動等について地域の有識者や関係機関・団体等の代表者から幅広く意見を聞き、地域社会からの支援・協力を得て、開かれた特色ある学校づくりを推進し、生徒の健やかな成長を図る。

4 会議の開催 日 時 平成20年11月7日(金) 15:00~17:00

場 所 土岐商業高等学校校長室

出席者 委員4名 学校側7名 計12名が参加

5 会議の概要

(1) テーマ 部活動見学

教頭の誘導・案内により、下記の部活動を見学した。時間の関係で全ての部活動を見ることはできなかったが、普段見学することができない屋内の部活動を中心に見学した。

（文化系部活動） 珠算部、ワープロ部、写真部、情報処理研究部、簿記部
自然科学部、吹奏楽部

（体育系部活動） バスケットボール部、バドミントン部、硬式野球部
サッカー部、ソフトボール部、弓道部

見学後、各委員から以下のような感想を伺った。

意見 1 進学に役立つという理由から、最近では東濃地区の私立高校が部活動に力を入れている。土岐商では部活動を目的に入学してきた生徒の進路はどうなっているか。3年間頑張った後の出口である進路先が明確になると保護者も安心する。就職希望者に対しては確立されていると思うが、進学希望者にも部活動を頑張れば「大学へ進学できる。」というような実績を確立してほしい。

(回答) 運動部の顧問には出口(進学先)を明確にするよう伝える。ウエイトリフティング、硬式野球などは早稲田大学等実績がある。

意見 2 部活動に取り組む姿が真面目であった。特に文化系の部活動の様子は、授業と区別がつかない程であった。ただ、「部活動に縛られているときはよいが、部活動がなくなるとはじけるよ。」ということを知ることがある。自分の高校時代の部活動と比べると真面目すぎる。高校生らしいけど高校生らしくないように見受けられた。

(回答)

本校の部活動は、1～3年全員加入で活動している。今日見学した文化系の部活動は、時間が早かったこと、活動している生徒が学校開放日を意識したこともあって本来の活動ではなかった。自然科学部などは、普段はもっと元気に生き生きと活動している。

意見 3 情報処理部の活動していた部屋の部活動の資料が少し古い。情報処理部だからこそ新しい情報を多く取り入れる必要があるのではないか。

意見 4 写真部を見学した際、写真誌の編集作業を行っていた。顧問の先生に卒業アルバムは作れますか、と尋ねたら「できる」ということなので期待したい。

意見 5 夜遅くまで部活動をするにあたり、屋外の部活動は照明設備を整えるのに苦労していると聞く。どこからか融通できないか。

(2) テーマ 意見交流「土岐商が目指すもの」

意見 6 毎朝、土岐市駅での生徒の様子は、服装、特に女子のスカート丈など他の学校に見習ってもらいたいと思えるぐらい良い。また、帰りの生徒の様子も良好である。午後7時ごろ、駅にいるが土岐商の生徒の姿をあまり見かけない。その理由が、今日の部活動見学時の説明で理解できた。

意見 7 前回の評議員会での意見(土岐市駅前の登校態度の悪さ)に対して、校長先生自らがすばやく行動されたのでよかった。

意見 8 保護者による送迎で、生徒の乗り降りの場所が気になる。特にアウトレットへの道沿いは交通量も多く乗降に危険であるので注意指導をいたほうがよい。

6 会議のまとめ

今回は、岐阜県教育週間「学校開放日」に合わせ前回より開始時間を遅らせ開催した。テーマを「部活動」に絞り活動を見学した後、意見を聴取した。評議員の方々より多岐にわたり貴重なご意見を拝聴することができた。その折、部活動のみならず生徒指導、特に挨拶・服装指導について評議員の方より高い評価を得ることができた。これからも、学校評議員の方々からの貴重なご意見を参考に「開かれた特色ある学校づくり」を更に推進していきたい。また、「地域あつての土岐商」を合い言葉に教職員が一丸となり生徒の自己実現のため、信頼感を失うことなく教育活動を実践していきたい。

なお、今回は学校側からも冬の制服の着こなしについて質問させていただき、次回回答を頂くことになった。